



豊心会だより

第48号

令和7年12月1日発行

TOP

■ すべては地域のために

社会福祉法人豊心会 理事長 武部幸一郎

昨年以上に猛暑が続いた2025年でしたが、短い実りの秋を経て、商業施設等ではクリスマスソングが聞こえてくる季節となりましたが、皆さんいかがお過ごしですか？

さて、多くの産業で人手不足の状況がある中、介護業界は深刻な人手不足となっています。厚労省の調べによりますと、令和5年から6年にかけて、全国の介護職員は約2万9千人減少、少子高齢化も重なり、全国の介護サービス事業者では主に人員不足による倒産や休・廃止、利用定員の制限など、サービスの供給制約が深刻化しています。

その理由の一つに介護業界が低賃金であることがあります。春闘では過去最高の5.5%増、最低賃金も過去最高の63円増と賃上げが進む中、全産業と介護職員の賃金格差は月収で8万3千円となり、価格転嫁が自由にできない介護サービスなどの公定価格分野では他産業との賃金格差が広がる一方となっています。

このことに対して、石破政権時に示された「骨太の方針2025」では、公定価格の引き上げ及び公定価格分野の賃上げが明記されましたが、高市政権となり、医療・介護分野の待遇改善や経営支援といった経済対策が補正予算に盛り込まれるようですが、どの程度の措置となるか注目されます。

令和8年度には臨時の法改正(介護報酬の期中改定)が行われる見込みとなります。当法人も事業の持続可能性を高めるための取組みを不断に行い、一層地域へ貢献したいと存じます。皆様のご理解を賜りますよう、何卒よろしくお願い申し上げます。

トピックス

2ページ

敬老祝賀会のご報告



3ページ

行事等のご紹介



4ページ

職場体験・地域活動等のご紹介



5ページ

永年勤続・スタッフ等のご紹介



6ページ

地域貢献・連携活動のご紹介

敬老会

明翔苑及びカラフル大輪町の両拠点にて敬老の祝賀行事を開催いたしました。ご長寿の表彰・記念品のプレゼントを行い、余興として石見神楽 長澤社中さんによる石見神楽をご鑑賞いただきました。また、松江北高校書道部の皆さんに看板等の書を贈呈いただきました。改めまして、人生の大先輩である皆様に敬意を表し、心から感謝を申し上げます。

明翔苑敬老祝賀会の様子



カラフルデイサービスセンター敬老祝賀会



明翔苑祭り



10月26日(日)に明翔苑祭りを開催いたしました。ご家族様にもご参加いただき、川津ふるさと太鼓さんによる和太鼓の演奏や松江ニューオリンズバンドの皆さんによる演奏をご鑑賞いただき、職員の伴奏にあわせ、季節のうたなどを共に歌ったりして、楽しいひとときを過ごしました。

今後はコロナ禍前のような地域の皆様が参加できるイベントとして開催できればと考えています。ご参加・ご協力をいただきました皆様に改めて感謝を申し上げます。

道栄寺さんによる供養

お彼岸のタイミングにあわせ、道栄寺のご住職に明翔苑内にて供養をしていただきました。

お墓参りに行けない方も少なくありません。花や食べ物、香や灯りなどを整え、ご住職にお経をあげていただき、ご参加された皆様が、故人のご冥福を祈られました。



明翔苑に「とくし丸」が来ています

毎月第2及び第4水曜の11時ごろに、移動販売車の「とくし丸」が明翔苑で訪問販売をされています。

皆さんご所望の品を探されたり、事前に希望した商品を購入されたりしています。移動販売は本当に欠かせない社会資源だと感じています。



松江農林高校の職場研修

カラフルデイサービスセンターでは、**松江農林高校の総合学科の生徒さんの職場実習を行いました。**

認知症ケアを主として、コミュニケーションや機能訓練、レクリエーション、食事の配膳や整容、車いすの操作や福祉車両への乗降など様々に学んでいただきました。直向に取り組む姿に、私たちも励まされました。

将来、介護や医療のお仕事を目指す方が多い、総合学科の生徒さんのお役に立てれば幸いです。



サマーチャレンジボランティア及び島根大学教育実習生の受入れ

カラフルデイサービスセンターにて、サマーチャレンジボランティアとして**松江南高校の生徒さん2名及び島根大学教育学部の学生さんの実習をお受け入れいたしました。**

夏休み期間中を利用し、ボランティア活動を通じた様々な体験を行う活動や、将来、教師を目指す学生への支援は、将来のまちづくりに重要な取り組みの一つです。今後もこうした活動を積極的に支援していきます。ご縁をいただいた 3 名の方々の今後の活躍を期待しています！



城北公民館祭りに参加しました



毎年 10 月 26 日(土)に開催された「城北公民館祭り」に参加いたしました。

今年はカラフル大輪町の職員が「クロワッサン たい焼き」を販売させていただきました。

外はパリパリ、中はモッチリ・ホクホクでとても美味しいたい焼きです！地域の皆さんと交流もでき、とても楽しいひと時でした。

永年勤続・新人スタッフ紹介



特別養護老人ホーム明翔苑
言語聴覚士
かもと



特別養護老人ホーム明翔苑
介護福祉士
なかやま



特別養護老人ホーム明翔苑
介護員
タシヤ



特別養護老人ホーム明翔苑
介護員
アメル



特別養護老人ホーム明翔苑
介護員
シラ

勤続
20
年



カラフルデイサービスセンター
生活相談員
さんとう

勤続 20 年への感謝の気持ちを込め、表彰状及び謝金を贈呈させていただきました。明翔苑創業期から直向に業務に携わり、職員間の親睦等にも献身的に取り組んでいただいており、改めて心より御礼を申し上げます。

また、新たに言語聴覚士、介護福祉士にご入職いただき、10 月からはインドネシアから技能実習生3名の受け入れも開始いたしました。外国人の雇用に関しては、多文化共生の視点を基本に、日本や松江の文化・生活面におけるマナーの理解と遵守、介護サービスのプロとして質の高いサービス提供が可能となるよう、日本語学習やケアの手順等とあわせ計画的に学び・実践する体制を整えています。

今後、技能実習生の活動についても、広報誌等で順次ご紹介してまいりますので、皆様のご理解を賜りますよう、何卒よろしくお願ひ申し上げます。

豊心会主催のセミナーを開催しました



10 月 18 日(土)に、くにびきメッセにて医療・介護関係者向けのセミナーを開催いたしました。

松江市及び松江圏域老人福祉施設協議会にご後援をいただき、有識者による来年に控えた診療報酬及び再来年に控えた介護報酬の改定の動向についてご講義をいただき、地域の医療・介護関係者の有機的な連携について意見交換等を行いました。大変有意義な機会であったとご感想もいただき、今後も継続していきたいと考えています。

フードバンクに寄贈しました

9月2日に松江市社会福祉協議会さんが生活にお困りの方に食料品等をお渡しする活動である「フードバンク」に、缶詰やインスタント食品、レトルト食品等を寄贈いたしました。

これは消費期限が近づいた当法人の備蓄食の一部の更新にあわせておこなったもので、大変喜んでいただけたようです。

今後もこうした有効活用を考えていきたいと思います。



えんげ食体験ツアーに参加しました

8月28日(木)になにわ一水さん等が企画された「えんげ食体験ツアー」に特養のご利用者様にご参加いただきました。食べ物や飲み物を口に入れ、飲み込む、嚥下(えんげ)機能が低下しても、「誰もが旅を楽しめる社会へ」をテーマに老舗旅館の美味しいお食事を楽しめる素晴らしい企画でした。「わたし、こんなの初めて！」とお喜びいただきました。

今後もなにわ一水さんと連携してまいります！



豊心会だより 第48号

【企画・編集】
地域活動実践委員会

【施設サービス拠点:松江市西浜陀町 1399-34】

- 特別養護老人ホーム明翔苑
- 明翔苑短期入所生活介護
- 明翔苑デイサービスセンター

【在宅サービス拠点:松江市大輪町 420 番地 40】

- カラフルデイサービスセンター
- カラフルケアプランセンター
- カラフル訪問看護ステーション(訪問リハビリ)
- カラフルヘルパーステーション
- 住宅確保要配慮者居住支援法人

ホームページ <http://www.houshinkai-s.or.jp/>

発行



社会福祉法人
豊心会

〒690-0122 島根県松江市西浜佐陀町 1399-34
TEL 0852-36-3010 FAX 0852-36-3011